

Mitteilung für den öffentlichen Teil des Kulturausschusses am 24.08.22

Das Kinderkulturfest Wackelpeter 2022: ein rundum gelungener Neustart

Nach zwei Jahren Pandemie-bedingter Pause war es am 7. August 2022 endlich wieder soweit: Das Veranstalter*innen-Team von Kulturamt Bielefeld und Radio Bielefeld lud zum 20. Kinderkulturfest Wackelpeter ein und ein begeistertes Publikum ließ sich nicht lange bitten. Gut 40.000 kleine und große Besucher*innen kamen bei bestem Sommerwetter in den Ravensberger Park um bei kostenfreiem Eintritt die vielfältigen und kreativen Kulturprogramme und Mitmachangebote der gagenfinanzierten Künstler*innen, der Partner*innen und beteiligten Bielefelder Initiativen und Kultureinrichtungen zu bestaunen, daran teilzuhaben und mitzugestalten.

Die Planungen standen ganz im Zeichen der Auswirkungen der letzten beiden Jahre: Die Nutzung des Geländes wurde umstrukturiert, um Nadelöhre und Menschenansammlungen zu vermeiden. Die ehrenamtlichen Initiativen und Vereine hatten einen Schwund an Ehrenamtlichen zu beklagen: Absagen und spontane Zusagen bis kurz vor dem Wackelpeter-Sonntag waren an der Tagesordnung.

Gut 300 Akteure waren insgesamt an der gelungenen Umsetzung des weit über die Region bekannten und beliebten Kulturereignisses beteiligt und bescherten den Besucher*innen einen rundum perfekten Neustart. Besonders in Erinnerung geblieben sind der ‚Dankeschön‘-Flashmop ukrainischer Kinder, der neue Standort der großen Bühne als Amphitheater im Grünen und die erstmalige Teilnahme des Bielefelder Shademakers Carnival Club e.V. mit einem Workshop zum Maskenbauen und tierischen Walk-Acts.

Mit diesem Wackelpeter konnte sich Bielefeld erneut als kulturelles Oberzentrum auch in Hinblick auf eine beeindruckende Kinderkulturlandschaft profilieren, und alle Beteiligten setzen ein starkes Zeichen für Engagement, Lebendigkeit und Vielfalt.